

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 19 de enero de 1860.

NÚM. 356.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 47 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 6 minutos.

Sale la luna á las 5 h. y 40 m. de la mañana.  
Pónese á las 2 h. y 37 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 11 de enero.

Por lo mismo que de ordinario *El Gibraltar-Chronicle* no se muestra muy favorable á nosotros, son doblemente notables los elogios que le merecemos, y que son muy dignos de ser conocidos, procediendo de conducto que de imparcial ha de pasarse.

«Tenemos mucho placer, dice, en dar cabida en nuestras columnas á la siguiente relacion de una visita á Ceuta por oficiales ingleses. Estos caballeros hablan de la cortesania y amabilidad que han recibido de las autoridades españolas, todos, los que desde el general hasta el soldado han rivalizado en ser personalmente cariñosos con ellos:

Juésves 29 de diciembre.—Puede ser interesante á los lectores de su periódico conocer el resultado de una excursion á Ceuta. Paisanos y militares en reunion desembarcaron al medio dia, y despues de visitar al gobernador, fueron presentados al general O'Donnell, quien al instante les dió permiso para visitar cualquier parte del campamento. Marchando por el camino nuevo, al corto tiempo se oyeron al frente descargas nutridas, y al ascender una colina se divisaba el lugar de la accion.

Entrando en una bateria de tres cañones de á 6, vimos reunidos á muchos oficiales y al estado mayor del general, quienes mostraron la posicion de los fuertes españoles. El general y sus ayudantes estuvieron sumamente corteses. Desde el sitio que ocupábamos veíamos bien la clase de guerra: los moros, avanzando con gritos salvajes, disparaban bruscamente á las guerrillas españolas, las que contestaban del mismo modo: una carga brillante, hecha por los españoles, expulsó al enemigo de un sitio cuya ocupacion hubiera causado molestias.

La intrepidez de los oficiales españoles era muy notoria: se señaló especialmente un oficial. Tres moros en emboscada detras de unas rocas tiraban á las guerrillas españolas. Al toque de ataque, el oficial, muchas varas delante de sus tropas, avanzó solo contra los moros, los que, descargando sus armas sin acierto, huyeron precipitadamente.

A las cinco de la tarde los moros adelantaron en grandes fuerzas, y el fuego se hizo general en todo el frente. Al oscurecer, los españoles volvieron á sus baterías y los moros se retiraron.

El dia 30 los ingleses fueron recibidos en el Serrallo por el oficial que tenia el mando, con gran cortesania, quien mandó que les dieran caballos, y acompañados de oficiales visitaron los fuertes.

Las dificultades que encontraron los españoles al desembarcar por primera vez eran grandes: no habia caminos por de contado; la primera division tuvo que pelear paso á paso á la cúspide de la cordillera sobre la que está situado ahora el fuerte Isabel II. Las caidas de los barrancos estaban cubiertas de alcornoques espesos. Ahora un buen camino conduce á la cima, y los árboles han sido talados en una estension considerable. De este reducto nunca han sido expulsados los españoles, como han dicho algunos periódicos mal informados, y la

formidable naturaleza de la obra, en su estado actual, muestra lo que la perseverancia española puede efectuar en corto tiempo. Vimos centinelas españoles abajo en el valle, y á una distancia de milla y media al otro lado del monte habia tiendas moriscas. Existen cinco reductos: el de Isabel II á la estrema derecha y el de Francisco de Asis á la estrema izquierda. Desde el primero se ve todo el campo y el teatro de las operaciones.

Entre las avanzadas del ejército español y los montes de Tetuan hay una llanura regada por un rio; el campamento de los moros está situado en este llano, donde se dice que esperan á los españoles. El general O'Donnell y su estado mayor visitaron el reducto estando nosotros allí. A nuestra vuelta al Serrallo, el general Echagüe, que manda la valiente division primera que ganó las alturas y sostuvo la mas fuerte de la lucha del 25 de noviembre, nos acompañó, y en el Serrallo nos improvisaron un almuerzo, en que el mismo general y sus oficiales se mostraron en estremo políticos. Al despedirse, los oficiales españoles expresaron su sentimiento por no haber podido hacer nuestra visita mas agradable.

Todos los ingleses han dejado el campamento con un sentimiento, á saber: el de la conviccion de que el ejército español ha encontrado dificultades en este pais inhospitalario, que han sido vencidas con una rapidez y un éxito favorable sin ejemplo, y que los oficiales españoles, desde el general al subalterno, se distinguen por su valor en el campo de batalla y por su verdadera cortesania para con el extranjero, en la que para nada influyen las cuestiones políticas.»

—Campamento del rio de los Capitanes á de enero.

El ejército ha llevado su campamento una legua y media mas adelante. A las doce de la mañana todos los cuerpos estaban en movimiento. El terreno, hasta una hora de la orilla del mar, presenta una subida tan suave que de lejos parece una llanura. A dicha distancia se encuentran las primeras colinas que empuñándose poco á poco forman los estribos de Sierra Bullones.

Al empezar á marchar, el ejército se encontró en un terreno espacioso cubierto de matorral espeso y de poca altura. Los barrancos son poco profundos y faciles de atravesar. Como á cada momento podia presentarse el enemigo, se habia tomado una disposicion conveniente. Marchaban á vanguardia guerrillas de exploradores de caballeria ligera; seguian detras otras de infanteria con su reserva. El tercer cuerpo desfilaba por cuatro puntos paralelamente, con el fondo doblado, porque los matorrales no dejaban marchar en columna. A la derecha, por la cordillera que sigue la orilla de un barranco paralelo al mar, iban las guerrillas apoyadas por reservas interiores. Despues venian las acémilas, la artilleria y la caballeria que de vez en cuando formaba en columna. Seguia luego el segundo cuerpo marchando en varias columnas paralelas.

Al llegar el tercer cuerpo á las alturas que

dominan el rio de los Capitanes, se encontró en frente de un valle espacioso y en parte cultivado. A la izquierda, á la orilla del mar, el terreno es pantanoso. El valle se prolonga á la derecha á bastante distancia y da la vuelta por el pié del monte Negron formando media luna en direccion de Tetuan. En el centro del valle el terreno forma ligeras ondulaciones en forma de colinas y en una de estas, á cosa de cinco cuartos de hora, se veia en anfiteatro el campamento enemigo, que tendria sobre mil quinientas tiendas.

El tercer cuerpo ha formado una linea de masas de batallon á unos veinte pasos de distancia, y cada batallon ha desplegado á su frente una compania en guerrilla con su reserva. A la derecha guerrillas de infanteria y caballeria cubrian el claro que habia entre el segundo y tercer cuerpo. El sistema era magnifico, pues el ejército, cuya izquierda se apoyaba en el mar, donde habia fondeados varios vapores y cañoneras, dejaba en el centro un vasto espacio para los trenes y acémilas.

El enemigo empezó á venir en desórden hácia nosotros desde su campo, y cuando todos creiamos que venia á embestir nuestro frente, le vimos correrse por nuestra derecha. Seguian apareciendo grandes cordones de infanteria y caballeria que tomaban la misma direccion. Al poco rato se empeñó un vivo fuego de guerrillas. Como los moros se corrian á la derecha, algunos batallones han dado frente á este costado para ir al apoyo de las guerrillas, entre las cuales habia una de caballeria que hacia fuego desde á caballo con sus carabinas.

Habiendo determinado el general en jefe acampar en esta posicion, los batallones han armado sus tiendas, atrincherando en seguida su frente con ramaje y piedras, mientras que las guerrillas continuaban el fuego desde los mismos puntos.

La division del general Prim ha reemplazado en las vertientes de Castillejos á las tropas que han avanzado á la nueva posicion de hoy.

Al anochecer ha cesado el fuego, que últimamente solo sostenian algunos centenares de árabes. La mayor parte de la caballeria é infanteria de los moros ha empezado á retirarse á las tres de la tarde, á lo cual han contribuido bastante los disparos de la artilleria de montaña. Nosotros habremos tenido treinta bajas, en las cuales se cuentan dos coroneles y algun otro oficial.

Hoy he acabado de convencerme de lo que son los moros. Si hubiese querido emplear su famosa caballeria, el terreno era á propósito para ello. Pero, lejos de eso, han ido á ampararse en seguida en el bosque para hacer fuego, como siempre, ocultos entre los matorrales. Algunos ginetes árabes han venido á escape á disparar sus espingardas cerca de nuestras guerrillas, retirándose en seguida con la velocidad del rayo.

He vuelto á observar en este dia lo bien que tiran los moros. A los primeros tiros hemos tenido dos muertos y seis heridos, mientras que he visto volverse ilesos á tres ginetes árabes que se han venido encima de los parapetos á disparar su espingarda, á pesar de habérseles

tirado una multitud de tiros. El moro no disparaba sin estar satisfecho de su puntería; el soldado disparaba sin apuntar. He aquí la gran diferencia.

Segun se dice mañana se vuelve á adelantar. Si los moros no levantan esta noche su campamento se esponen á perderlo. Si se continúa así, el ejército va á encontrarse pronto al frente de Tetuan. Quizá se adelante mañana hasta un rio basiante grande que dista poco del sitio donde acampan las tropas. Tenemos á nuestro frente el monte Negron desde el cual se descubre la ciudad de Tetuan. Una persona que conoce el pais me ha dicho que al otro lado de este rio se encuentra un camino muy bueno que conduce á aquella ciudad. En cuanto á los enemigos, los juzgo incapaces de detener nuestra marcha un solo momento.

Los heridos de hoy se han embarcado en la playa en botes que los han trasladado á los buques habilitados para hospitales.

El *Tajo* fué puesto á flote ayer mismo.

Esta tarde un moro ha tenido el atrevimiento de bajar por una cañada atravesando la linea de reductos, escondido detrás de las matas ha muerto á un carabinero de á caballo y despues de cortarle la cabeza ha desaparecido con ella y con el caballo del soldado. Si no se tiene cuidado, ahora que el ejército está distante sucederán muchos lances de esta naturaleza. Son ya algunos hombres los que han sido victimas por haberse alejado demasiado de su puesto ó del campamento.

—Aunque algo estensa, no queremos privar á nuestros lectores de la brillante y animada descripción que hace el corresponsal de la *Iberia* del episodio mas notable de la accion de los Castillejos:

«A eso de las tres, dice, y cuando la posición del conde de Reus era bastante critica, como que se veia amagado por fuerzas infinitamente superiores á las suyas, vino en su auxilio el regimiento de Córdoba, cuyos soldados, dispuestos para la marcha, estaban cargados con las mochilas. El general Prim dispuso que las dejasen sobre un mogote situado á resguardo, y acometió vigorosamente con las fuerzas de refresco á la morisma, cada vez mas osada, cada vez mas imponente.

A pesar de la decision de nuestros soldados, los marroquíes, fuertes por su número, no solo resistieron las sacudidas de la tropa española, sino que se lanzaron como una nube sobre nuestros batallones, fatigados por la duracion de la lucha y por la pérdida de hombres, haciéndoles replegar de casi todas las posiciones que habian ocupado. ¡Qué momento aquel! Los moros se precipitaron sobre nosotros con la violencia y el estrépido de una avalancha que rueda de lo alto de las cumbres, y era tal su frénético arrojó, que nuestras guerrillas los recibieron á pedradas sin que nada contuviera su ímpetu.

El general Prim podia apenas sostenerse en la primera posición que habia conquistado, y desde la cual, si la hubiera perdido, los moros habrian despedazado su cuerpo de ejército, ya bastante quebrantado, como que la posición disputada era un cerro que dominaba todos los inmediatos hasta la playa. Ustedes comprenderán, sin que yo me esfuerce mucho, lo difícil y peligroso de esta situación, en extremo comprometida. Pero hay otro incidente que todavía la hace mas conmovedora, mas grave; un regimiento, el de Córdoba, tenia empeñada su honra en esta empresa; su honra, que es la del ejército, la de la nacion entera.

«Los moros, en su desbordada acometida rebasaron el mogote ó cerrillo en que el regimiento de Córdoba habia dejado sus mochilas. Dos veces nuestras tropas, animadas ya por la desesperacion, las recobraron, y las dos volvieron á perderlas, casi envueltas por una espantosa y abrumadora muchedumbre, siempre creciente y siempre violenta en su ataque. En tan solemne momento, el conde de Reus, arrancó la bandera de manos del

oficial que la conducia, y volviéndose á los soldados, exclamó con voz ronca por el coraje y la fatiga: *En esas mochilas está vuestro honor, venid á recobrarlo; y si no, yo voy á morir entre los moros, y á dejar en su poder vuestra bandera.*

Y esto diciendo, picó espuelas á su ágil caballo, y se metió denodadamente tremolando la bandera por medio de las filas marroquíes; y detrás de él, al grito de *Viva la Reina*, las tropas entusiasmadas, ciegas, dispuestas á morir con su general ó á vencer. El espectáculo que entonces ofrecia el campo no se explica; se siente y se admira: los mas valientes, los que primero habian respondido á la voz del conde de Reus, cayeron acibillados á balazos; la bandera está agujereada y rota por mil partes; el caballo del general herido.

Aquello era la boca del infierno; las balas silbaban á millares en un reducido espacio, y rodaban por donde quiera, cristianos y moros revueltos y confundidos. La lucha se trabó cuerpo á cuerpo, y despues de una resistencia desesperada, casi heroica, los marroquíes tuvieron que abandonar el campo, y el regimiento de Córdoba recobró con sus mochilas, su bandera, que será de hoy mas un monumento histórico, un título de gloria para los valientes que la salvaron.»

—De Gibraltar escriben al *Correo de Andalucía* que ha sido puesta en libertad la balandra inglesa apresada con víveres para Marruecos, atendido á que no habia sido capturada bajo ninguna de las condiciones que pudiese calificarse de buena presa.

—No se sabe aun positivamente cuantos prisioneros se hicieron el día 1.º, pero las versiones mas fidedignas fijan el número en sesenta.

—El batallon cazadores de Ciudad-Rodrigo se distinguió de una manera notable en el combate de 29 de diciembre. Nuestro corresponsal nos habla de la brillantísima carga que dieron dos compañías mandadas por el comandante Grases y el coronel Ulibarri para contener á un grueso peloton de moros que avanzaban por un boquete. Hubo momentos de terrible lucha cuerpo á cuerpo, y siendo entrada la noche, y hallándose las compañías ya faltas de cartuchos, armaron la bayoneta, é hincando una rodilla en tierra, resistieron con la mayor serenidad, durante mas de una hora, á las incesantes acometidas de los marroquíes. La denodada conducta de esta fuerza y del bizarro coronel Ulibarri libró de ser cortadas á otras compañías del mismo batallon de Ciudad-Rodrigo y el de la Albuera que, al mando del comandante fiscal D. Ramon Fajarnes defendian tenazmente un parapeto.

## EL CORREO.

Suscripcion abierta en la secretaría de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

Suma anterior.	28.527 rs. 66 cs.
D. Jaime Compañy beneficiario electo de la Catedral.	400
El cura párroco de Puigpuñent.	160
D. Miguel Font vicario de Gailéa.	60
D. José Maria Vaurell teniente cura de Puigpuñent.	60
D. Bartolomé Coll observante ex-claustrado.	40
	28.947 rs. 66 cs.

## SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al número 2 del actual.

Real órden disponiendo que la disposicion 8 de la Real órden de 7 de diciembre último, en

que se dictaron las instrucciones para la ejecución del presente reemplazo, se entienda redactada en otra forma.

Se señala nueva subasta para la recaudacion de contribuciones en los años 1860, 1861 y 1862.

Varios despachos oficiales sobre el estado de la guerra.

Real decreto nombrando teniente general al mariscal de campo D. Rafael Echagüe.

Otro nombrando mariscal de campo al brigadier D. Ricardo de Lasausayé.

Real órden sobre la pena que se imponga á los soldados por segunda desercion.

Real decreto concediendo la gran cruz de la real y distinguida órden de Carlos III libre de gastos, al mariscal de campo D. Manuel Gasset.

Otro concediendo la gran cruz de la real órden de Isabel la Católica, libre de gastos, al brigadier D. Fausto Elio y Jimenez.

Real órden convocando á exámenes para cadetes de infanteria de marina.

Real decreto reformando la organizacion del Real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Varios nombramientos de Vice-Presidentes del antes citado Real Consejo.

Los ayuntamientos de S. Juan, Llubí y Buñola anuncian hallarse de manifiesto los reparos de contribuciones.

Se avisa la inauguracion de varios faros.

Las notas de precios de subsistencias en los mercados de Mahon, Ciudadela y Manacor.

## AYUNTAMIENTO DE PUIGPUÑENT.

El Repartimiento del cupo de la Contribucion de Inmuebles, Cultivo y Ganaderia con sus recargos para el presente año 1860, se hallará de manifiesto en la Sria. de este Ayuntamiento desde el día 20 al 27 del actual ambos inclusive á los efectos de reclamacion. Puigpuñent 18 de enero de 1860.—Rafael Jaime, Alcalde.

## SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 18.—De Matanzas en 76 dias bergantin Salvador, de 196 ton., cap. D. Miguel Oliver, con 11 mar. y azúcar.

Buques despachados.

Día 16.—Para Valencia é Iviza vapor Rey don Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 mar., 77 pas. y balija.

Para Argel laud Sangre, de 20 ton., pat. Jaime Alemany, con 5 mar., tinajas y efectos.

Para Sevilla laud Ntra. Sra. de la Luz, de 58 ton., pat. José Esperez, con 6 mar., 10 pas. y jabon.

Para Ceuta laud S. Antonio, de 37 ton., patron Antonio Planas, con 6 mar., 1 pas. y vino.

Día 17.—Para la Habana bergantin Lealtad, de 276 ton., cap. D. José Casas, con 18 mar., frutos y efectos.

Para Ceuta laud S. Antonio, de 26 ton., patron Antonio Felany, con 6 mar., vino y aguardiente.

Día 18.—Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 1.º de 332 ton., cap. D. José Miró y Granada, con 19 mar., 85 pas. y balija.

Para Mahon javeque Catalina, de 62 ton., patron Pedro José Sastre, con 6 mar., trigo y efectos.

Para Cartagena laud S. Antonio, de 50 toneladas, pat. Carlos Cladera, con 7 mar., leña, jabon y efectos.

## SECCION RELIGIOSA.

SOLEMNIDAD DEL DIA DE MAÑANA.

**S Sebastian mártir, patron de Palma y San Fechin abad.**

**Cultos.**—Para mañana viernes.—En la Catedral para celebrar la festividad de S. Sebastian á las diez de la mañana habrá misa solemne con música y sermón que dirá D. Mignel Coll Pro.

En S. Jaime se celebra igual festividad cantando la música á las diez de la mañana la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Francisco Molina Pro. Por la tarde habrá vísperas, maitines y laudes á toda orquesta, despues tendrá lugar el último dia de la novena y se cantará un solemne *Te-Deum*.

En S. Cayetano á las once de la mañana se practicará el segundo dia del trecentario de S. Francisco de Paula.

En el Temple al anoecer habrá el tercer dia de la novena de Sta. Apolonia.

## ALCANCE.

Siguen las operaciones en el campo de las glorias de nuestro ejército en Africa. Las tropas auxiliadas por la marina de guerra, han salvado ya los mayores obstáculos hasta penetrar en el valle de Tetuan: la ria de esa ciudad es surcada sin oposicion ni resistencia por nuestras fuerzas navales.

He aqui las noticias mas interesantes que nos ha traído el vapor *Jaime* 1.º llegado en la tarde de este dia.

Madrid 16.

—Hoy se ha comunicado por el ministerio de la Gobernacion el siguiente despacho fechado ya desde el valle de Tetuan. Las operaciones siguen teniendo el éxito mas completo.

Algeciras 15.

El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.—Campamento sobre el cabo Negro, 15 de enero de 1860, á las doce de la mañana. Continuamos en las posiciones que ocupamos ayer, las cuales se encuentran en el valle de Tetuan. Algunos enemigos se divisan en unas alturas á media legua, que dominan dicho valle.

—El ejército nos dicen de Málaga, sigue su marcha de un modo lento; pero seguro. Avanzan nuestros batallones paso á paso, hombre contra hombre, presentando al enemigo una masa compacta, en la cual es imposible que pueda hacer mella. Llegarán de esta manera á Tetuan, y todo hace presumir que, atrincherándose al frente de las murallas y economizándose la preciosa sangre de nuestros soldados, sea la artillería de batir la que se encargue de abrir un camino fácil y espedito á las columnas de ataque.

—De los pocos esfuerzos que los moros han hecho para defender las posiciones militares, que se encuentran en el tránsito de Castillejos á Tetuan, se puede inferir que no se atreven á pasar en campo raso y en terrenos en donde nuestra artillería pueda moverse. Su plan por consiguiente, debe consistir en la ocupacion de Tetuan, con una fuerza considerable destinada á defender calle por calle, y casa por casa.

Si tal es su designio, no tardarán en arrepentirse cuando se vean estrechados y rodeados de una cintura de bronce que por cien bocas lanzará la muerte en sus desordenadas filas y deshacerse en polvo las débiles tápias á cuya proteccion tan neciamente se hayan confiado.

—Tristísimas son las noticias que recibimos de Gibraltar acerca de los estragos causados por los últimos temporales.

Los triunfos de nuestro ejército, que han ido arrebatando á los moros sus Termópilas, escitan en nuestras provincias un entusiasmo que raya en locura. Poblaciones ha habido donde al recibirse la noticia de un nuevo triunfo, los vecinos desde las ventanas y bal-

cones arrojaban dinero á la multitud, que exhalaba su corazón en aclamaciones á la reina y al ejército.

—Entre los prisioneros hechos por los húsares de la Princesa en el combate de los Castillejos, se encuentra un jeque ó gobernador de kabila, el cual se distingue por lo atento de sus maneras, su mucha comprension y despejada inteligencia. Sus compañeros son moros de Rey, y su traje es un jaique sucio, ceniciento, sin camisa, si bien se le ve una túnica interior muy mala, sin medias y con babuchas.

—Como la posicion que aun queda á los moros, la de Cabo Negro, antes de llegar á Tetuan, es difícil asaltarla de frente sin pérdida considerable, y el ejército español toca al mar en las que últimamente ha conquistado, cree *El Comercio* de Cádiz que la posicion de los marroquíes sea tomada por retaguardia por algunas fuerzas que se embarquen en Castillejos y desembarquen en la boca del rio de Tetuan.

—Campamento sobre el rio Capitanes 14 de enero, á las nueve de la mañana.—Se emprende la marcha á tomar posicion en los montes del Cabo Negro, sin que hasta ahora nos hayan hostilizado.

—Campamento sobre los montes de Cabo Negro 14 de enero, á las seis de la tarde.—Se ha efectuado el movimiento á viva fuerza, logrando una completa victoria. A las diez de la mañana el segundo cuerpo empezó á ser hostilizado y sucesivamente con la mayor bizzarria ha tomado todas las posiciones hasta las que dominan el valle de Tetuan. El tercer cuerpo llegó á las dos á las nuevas posiciones, y se situó para apoyar al segundo y envolver el ala derecha enemiga.

La guardia negra ha tomado parte en el combate, y tres escuadrones que estaban en el segundo cuerpo, la han cargado con éxito. Mi escolta de infantería y carabineros apoyada por algunos batallones, tomó un reducto donde el enemigo estaba parapetado.

El cuerpo de ingenieros se ocupó en construir camino para el paso de artillería de batalla y de posicion. Calculo nuestras pérdidas en 300 heridos y muertos: la del enemigo debe haber sido muy considerable, tanto por el empeño que ponía en la defensa de las posiciones, como por el gran número que ha tomado parte en la batalla.

El general Prim ha estado bizzarro y acertado como siempre, y se han distinguido á sus órdenes los generales Orozco y O'Donnell. El general Ros en la parte que ha tomado se ha distinguido. Ha llegado y está fondeada la division del general Ríos.

—Campamento sobre el Cabo Negro. Enero 15, á las doce de la mañana.—Continuamos en las mismas posiciones en el valle de Tetuan. Algunos enemigos se divisan en unas alturas á media legua que dominan el valle.

—Hasta el 10 hemos tenido en el ejército de Africa 3,000 bajas procedentes de combates, en esta forma:

Gefes: 2 muertos, 28 heridos, y 4 contusos.

Oficiales: 26 muertos, 161 heridos y 30 contusos.

Tropa: 391 muertos, 2,079 heridos y 279 contusos.

—Dice un periódico que el bote en que trataba de acercarse á la playa el general Bustillos para conferenciar con el general en jefe, zozobró habiéndose perdido la embarcacion, y saliendo aquel gefe á tierra envuelto en las olas y con grave riesgo de su vida.

—Algeciras 14.—El general en jefe del ejército de Africa, al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.—Campamento sobre el rio Capitanes 14 de enero de 1860 á las 9 de la mañana.—Emprendo la marcha á tomar posicion en los montes del cabo Negro, sin que hasta ahora haya sido hostigado, ni el general Prim que manda la vanguardia del tercer cuerpo, con el que yo he quedado cubriendo el movimiento.

—El estandarte marroquí cogido el dia 4.º en los campos de Castillejos, ha llegado esta mañana conducido por un oficial de Marina. Materialmente considerado este simbolo, está á la altura de la civilizacion berberisca. El hasta es un palo sin pulimento ni pintura, repugnantemente sucio, como de dos varas de largo y terminado por un tosco hieiro de lanza. En cuanto al paño, es de lana, amarillo, casi descolorido, sin inscripcion ni atributo alguno, y lleno de girones.

A propósito de este trofeo, uno de nuestros suscritores nos indica como oportuna, la idea de esponer al público dicho estandarte, exigiendo para verle, una retribucion aplicable al valiente Pedro Mur que tuvo la gloria de cogerte, y otra á los heridos y familias de los que perecieron en aquel hecho de armas que dió lugar á la aprehension del estandarte.

—En Florencia, en tanto que se celebraba el 1.º de enero un baile en el palacio del gobernador general, Sr. Buoncompagni, fueron arrojadas á las ventanas dos bombas fulminantes, una de las cuales estalló en el vestibulo mismo del palacio, sin que afortunadamente hiriese á nadie. La detonacion se oyó en toda la ciudad como un cañonazo. Han sido presas varias personas y se estaba instruyendo la correspondiente sumaria.

—Una publicacion se hace eco de un rumor que califica de absurdo y que á nuestro juicio ni siquiera es absurdo, es simple. Se supone que Francia ó Inglaterra dejarán á España sola en la cuestion de Marruecos y que tendremos que aceptar cualquier arreglo. No parece sino que ha ta ahora ha estado acompañada España mendigado auxilios ajenos; sola ha luchado, y sola vencerá, Dios mediante, sin que le aqueje ninguna urgencia de tratar Paces, mientras no consiga por completo el objeto que se propuso.

—Sobre la accion del dia 14 da el comandante general de las fuerzas navales al Sr. ministro de Marina, el siguiente despacho telegráfico que inserta la *Gaceta* de hoy:

«Fondeadero de cabo Negro 14 de enero al anoecer.—El ejército se ha batido bizzarramente, como siempre; ha tomado todas las posiciones que el enemigo ha defendido con obstinacion, particularmente la última, en que tenian dos reductos. Al segundo cuerpo de ejército de vanguardia, sobre la marcha, le hice un puente con botes y tablones en el rio Amer, en auxilio del de los ingenieros para la artillería, facilitando mucho el paso del ejército; el enemigo ha sido arrojado al llano. Nuestro ejército ocupa las posiciones mas elevadas. La division Ríos llegó á las tres de la tarde. Este general y yo comunicamos en las alturas con el general en jefe. Se me ha unido el *Isabel II*. Espero á la *Villa de Bilbao* con el *Vasco Nañez*. El viento ha rolado al S. O. fresco con gran lluvia.»

—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones.—Vapor *Vulcano*, á la boca de la ria de Tetuan, 16 de enero, á medio dia.—A las seis y media me puse en movimiento; á las ocho estaba sobre la boca de la ria; los fuertes no hacian fuego, y eché en tierra tropa y marinería, que se apoderaron de ellos: entre tanto desembarcó la division de Ríos, á la que se ha unido una batería de montaña. Las cañoneras entran en la ria: me ocuparé de desembarcar víveres. El ejército sigue su marcha sin oposicion.»

COTIZACION DE LA BOLSA DE AYER.

Títulos del 3 por 100 consolidado, sin cupon, no publicado, 44-30 c. p.

Títulos del 3 por 100 diferido, sin cupon, no publicado, 34-30 p.

Deuda amortizable de primera clase, id., 49 d.

Idem de segunda, id., id., 12-40 p.

Idem del personal, id., 40-30.

Paris 16.

Quedan el 3 francés á 69; el 4 1/2 á 67 el interior español á 43 1/4; el exterior á 44; y el diferido á 33; la amortizable á 00.

Londres 16.

Los consolidados de 95 3/8 á 4 1/2.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 23 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

SOCIEDAD

## del alumbrado de gas.

La junta de Gobierno en virtud de lo dispuesto en el artículo 15 de los Estatutos de la sociedad, ha acordado convocar á los Sres. accionistas á junta general ordinaria para el día primero del próximo febrero á las 5 de la tarde en las oficinas de la sociedad cuesta de nueva de Sto. Domingo núm. 76 cuarto principal, cuya reunion debe celebrarse segun prescribe el artículo 20 de los Estatutos. Palma 2 de enero de 1860.—P. A. de la J. de G.—J. Fiol secretario.

## Sociedad general Española de Descuentos

El consejo de Administraciones de esta compañía en vista del resultado que ofrece el balance del año actual; ha dispuesto que se satisfaga á los accionistas, en concepto de intereses, el importe de 1 semestre a razon de 6 por 100 al año, ó sea la cantidad de rs. vn. 15 por accion.

Los pagos tendrán lugar desde el 10 de enero próximo.

En Madrid, en la compañía general de Crédito en España, calle del Turco núm. 6 y en provincias en las cajas locales establecidas.

Madrid 30 de diciembre de 1859. El Director general—A. Guilhon.

## Compañía general de Seguros 'La Union'

El Consejo de Administracion de esta compañía ha acordado se entregue á los accionistas el 6 por 100 sobre el desembolso de las acciones de conformidad con el art. 68 de los estatutos.

Los Sres. accionistas pueden presentar sus acciones, todos los dias no feriados de diez á dos de la tarde, en la Sub-Direccion general de dicha compañía situada en la calle de D.<sup>a</sup> Mira número 5. Palma 10 de enero de 1860.—El Sub-Director general Antonio Martinez y Felices.

## Compañía general de Minas en España,

El Consejo de administracion de la misma ha acordado se satisfaga á los accionistas el interés de 6 por 100 sobre el capital desembolsado.

A este fin, los Sres. accionistas presentarán sus acciones todos los dias no feriados, de diez á dos de la tarde en las oficinas situadas en la calle de D.<sup>a</sup> Mira núm. 5.

Palma de Mallorca 10 de enero de 1860.—Antonio Martinez y Felices.

## Aviso.

Se ha extraviado un pequeño cajon con libros y papeles rotulado sobre la misma madera á nombre de D. Pedro Nuñez, Madrid; que debia conducir á Mahon el patron Guillermo Pujol en su laud S. José, para lo cual se entregó á su bordo con otros cuatro bultos de equipaje el último dia de noviembre ó primero de diciembre. Si alguna persona sabe el paradero de dicho cajon se le suplica tenga la bondad de avisar en la Administracion de Correos de esta capital, y ademas de agradecersele se le gratificará.

## Interesante.

Accediendo á los deseos manifestados por varios señores he decidido abrir para el lunes de reyes un

## Nuevo curso de frances,

de 7 á 8 de la noche.

Por lo tanto ruego á las personas que deseen asistir á dicho curso, me lo prevengan con alguna anticipacion, pues para no perjudicar la marcha regular de la enseñanza solo podrán ingresar en él, los que se presenten desde hoy hasta el 15 del corriente inclusive, pasado cuyo diame será imposible admitir nuevos alumnos.

Precio dos duros al mes pagados con antelacion.—Palma 3 de enero de 1860.—Rodolfo Send.

Frente al huerto del Rey núm. 55 piso 1.º

## Aviso.

En la tienda de Francisco Roca, situada en la Llongeta se ha recibido un gran surtido de libritos de fumar, de los llamados de nitro y otras clases. Todos son de superior calidad y de las mas acreditadas fábricas de Alcoy, como las de Ridanra, Botella y demas, cuyos productos ventajosamente conocidos en esta ciudad son apreciados como se merece. Asi pues, las personas que gusten surtirse, en esta tienda encontrarán las marcas de *El Caballo, La Campana, El Pez, El Barómetro, La Llave del saber, La Palma* y otros. Igualmente se encontrarán cerillas fosfóricas de todas dimensiones á precios equitativos, y un surtido de cofres de diferentes tamaños adecuados para la extraccion de calzado ú otros objetos.

## Otro.

Todo maestro zapatero que quiera contratar de 100 á 600 pares de borceguis de tropa podrá pasar en casa del maestro zapatero del regimiento de Asturias, que habita en el Mereado donde encontrará las condiciones de los mencionados y muestras al efecto, y tratarán en caso de convenirse.

## Alquiler.

En la calle del Sol manz.<sup>a</sup> 25 núm. 45 hay unos entresuelos para alquilar con bastante comodidad.

## Otro.

Esta para alquilar una tienda bastante capaz en la calle de S. Miguel con agua de fuente en la calle del Sindicat núm. 3 manz. 79 darán razon.

## Otro.

Está para alquilar la casa núm. 52 de la calle des Verins; darán razon en dicha casa ó en la del núm. 49 de la mencionada calle.

## Gran barato.

En la cuesta de la Pescaderia frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del dia, también encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se espenderán con la mayor equidad.

## Circulo mallorquin.

En cumplimiento del acuerdo tomado por la Junta general del 24 de diciembre último, queda señalado el dia 20 de este mes, para la venta de las arañas de cristal para bugías que posee este establecimiento. La subasta tendrá lugar á las diez de la mañana entre los Sres. socios y no se admitirá postura que no cubra el precio en que ha sido cada una tasada. Palma 15 de enero de 1860.—El Srio.—Antonio Marroig.

## Venta.

Se venden las casas nuevas de la calle de Brondo manzana 195 números 53, 54 y 55. consistentes en una gran tienda con dos portales señalada con la números 54 y 55, tres pisos, y un cuarto piso, dos terrados porches y otras comodidades, con agua de fuente, todo muy bien trabajado y al gusto del dia, advirtiendo que solo se admitirán posturas hasta el 15 del corriente. Los Sres. que desean adquirir dicha finca se avisarán con los Sres. Guasp y Sureda, ó bien con el dueño que vive en la esquina de dicha calle.

## A la Novedad.

Calle de Santo Domingo núm. 25 esquina á la Zapateria.

Se ha recibido un gran surtido de paraguas de seda de color verde, azul y encarnado á 9 pesetas uno, otras varias clases desde el infimo precio de 5 1/2 á 30 pesetas uno.

Zapatos de goma para Sra. á 14 rs. par y á 19 rs. para caballero, brazaletes de todas clases, alfileres idem. para pecho de señora para la cabeza y para corbatas, cigarreras, portamonedas de novedad, bolsas de mano para señora, ricos jarros de porcelana, relojes, de sobre mesa todo de exquisito gusto, navajas, tijeras, cortaplumas, compases con piezas de dibujo, juguetes y otros muchos artículos de utilidad y elegancia

## Teatro del Circulo.

Debutó del Sr. D. Antonio Agresti primer tenor de cartello.

Funcion 2.<sup>a</sup> para el viernes 20 de enero.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos, música del maestro Verdi.

IL TROVATORE.

A las 7.

## Bailes de Máscaras

en el ex-convento

DE SAN FRANCISCO DE ASIS,

á beneficio del Ejército de Africa.

Quedando vencidas por la empresa todas las dificultades que han motivado el retraso de dichos bailes, y obtenido para estos el competente permiso, se dará principio á los mismos en la noche del 20 del actual, admitiendose gratis á las señoras, y satisfaciendo los caballeros 5 rs. vn. por entrada. Los concurrentes ademas del recreo que disfrutarán durante algunas horas, darán una prueba de patriotismo.

Los billetes se despacharán en el mismo local.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA  
Cerca del Correo

*Juan Villalonga*